



Nombre del alumno: José Manuel Moreno Sántiz.

Nombre del profesor: LAET. Mariela Berenice Sánchez Santiago.

Nombre del trabajo: Ensayo Evolución De La Administración.

Materia: Fundamentos De La Administración.

Grado: 1° Cuatrimestre.

Grupo: LCP07SSC0621-A

Ocosingo, Chiapas a 17 de septiembre de 2021.

EVOLUCIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN.

¿Qué es la administración y como ha sido su evolución al paso de los tiempos?

La administración ha tenido un papel importante en los avances y la evolución en las grandes civilizaciones, estructurándolas y organizándolas, desde el origen de nuestro universo hasta nuestros días, ha sido la mejor herramienta para lograr todos los avances en cualquiera de los ramos: científicos, militares, religiosos, políticos y sociales, ya que la administración desde uno de sus significados es “el acto de administrar, planificar, controlar, y dirigir los diversos recursos con los que cuenta una persona, empresa, negocio u organización, con el fin de alcanzar una serie de objetivos.” (<https://www.significados.com/administracion/>).

Cabe recalcar que sin la administración todo lo que conocemos ahora sería diferente, ya que en cada etapa de la vida a aportado un valor significativo, desde las primeras civilizaciones donde históricamente todo se regía en un nivel jerárquico y este era quien teniendo subordinados se organizaban para realizar actividades cotidianas, desde quienes serían los responsables de conseguir los alimentos, quienes cuidarían de la personas, quienes decidirían los temas de importancia en esa civilización, hasta ahora con las grandes sociedades, naciones y empresas, que se sigue manejando ese nivel jerárquico para que cada persona cumpla un papel importante. Como ejemplo en una empresa en el ramo financiero existe un jefe jerárquico quien es encargado de las decisiones estratégicas de la empresa y este a su vez tiene gente a su cargo quienes son los encargados de llevar las metas, los objetivos, el plan de la empresa a sus subordinados quienes serían los encargados de realizar el trabajo operativo de la empresa, que dicho trabajo será el llevar a la acción esas metas y objetivos, que es vender los productos y/o servicios, al mercado que está destinado, de esta manera la empresa funciona y cumple su objetivo.

Si tomamos unas de las definiciones de la administración como las siguientes, entenderemos la importante de esta.

Según Koontz y Weihrich La administración es el proceso de diseñar y mantener un entorno en el que, trabajando en grupos, los individuos cumplan eficientemente objetivos específicos.

Según Kast y Ropsenzweig La administración comprende la coordinación de hombres y recursos materiales para el logro de ciertos objetivos. Incluye un proceso de planeación, organización, dirección y control de actividades. Es el subtema clave dentro del sistema organizacional. Es una actividad que comprende a toda la organización y es la fuerza vital que enlaza a todos los demás subsistemas.

En la actualidad todo el proceso inicial de la administración a tenido cambios para mejorar su aplicación en cada uno de los ramos antes mencionados, ya que es importante tener en cuenta que en estos tiempos es necesario aplicar la ética en la administración y no solo la ética sino que también se debe de tomar en cuenta y aplicar el trabajo de la administración con base a la moral, esto para que no solo se retome la forma inicial de las primeras civilizaciones si no que se realice cada proceso de la administración de la manera mas correcta.

El objetivo de realizar este ensayo es dar a conocer la importancia de la administración y como ha ayudado en la evolución de la humanidad, para lograr todo lo que conocemos ahora.

La administración es la herramienta que ha tenido la humanidad para poder avanzar en los pasos del tiempo, desde las primeras civilizaciones o incluso desde el origen de la vida, hasta nuestros días, esta herramienta nos ha proporcionado la oportunidad de tener avances significativos en nuestra sociedad.

Una vez leído la información que otras personas han investigado sobre la administración puedo comentar que la definición de la administración es un proceso que tiene y abarca varios

aspectos como son: planear, organizar, direccionar, controlar, liderar etc... el trabajo de una o más personas para llegar a un objetivo.

Como lo puedo citar según José A. Fernández Arena donde la administración "Es una ciencia social que persigue la satisfacción de objetivos institucionales por medio de una estructura y a través del esfuerzo humano coordinado.

La administración es una ciencia única, pero a su vez universal, que puede adaptarse a cada sociedad, organización y empresa, y es tomada como una herramienta para lograr un resultado u objetivo. A continuación, dejare las características que comprenden la administración:

- Universalidad. Existe en cualquier grupo social y es susceptible a aplicarse en una empresa industrial.
- Valor Instrumental. La administración resulta ser un medio para lograr un fin y no un fin en sí misma: mediante esta se busca obtener determinados resultados.
- Unidad Temporal. La administración es un proceso dinámico en el que todas sus partes existen simultáneamente.
- Amplitud de ejercicio. Se aplica en todos los niveles o subsistemas de una organización formal.
- Especificidad. Tiene características propias que le proporcionan su carácter específico, es decir, no puede confundirse con otras disciplinas.
- Interdisciplinariedad. La administración es afín de todas aquellas ciencias y técnicas relacionadas con la ciencia en el trabajo.
- Flexibilidad. Los principios administrativos se adaptan a las necesidades propias de cada grupo social en donde se aplican.

El origen de la administración se puede decir que es desde los inicios de la humanidad, cuando en las antiguas civilizaciones se organizaban para su actividad básica como la obtención de alimentos, construcción de sus viviendas y resguardo de las mismas.

Ya que desde la antigüedad se puede encontrar información de grandes civilizaciones donde la administración jugó un papel muy importante como en Egipto, china, babilonia, sumeria, Grecia, y roma, y desde la antigüedad media se realizaron algunos aportes a la administración como el feudalismo y en la edad moderna por así decirlo se dio la revolución industrial.

Conforme la humanidad ha venido evolucionando en cada una de sus etapas la administración también ha venido evolucionando aportante a gran mediada a las nuevas sociedades en su modernización e industrialización, esto para tener avances sociales, científicos, políticos, religiosos, culturales, etc...

En este proceso del ensayo se dará a conocer las principales teorías y los representantes de las mismas, para entender más a fondo la magnitud e importancia de la administración.

- Teoría científica: surge en estados unidos aproximadamente en los años 1903. Su representante fue Frederick Taylor.
- Teoría burocrática: bueno esta teoría fue propuesta por sociólogo, economista, jurista, historiador y politólogo alemán Max Weber en 1905.
- Teoría clásica: esta teoría fue propuesta por el ingeniero en minas Henry Fayol en el año de 1916.
- Teoría humanista: esta teoría fue propuesta por Elton mayo en estados unidos en 1932.
- Teoría del comportamiento: esta teoría fue propuesta por el psicólogo Abraham Maslow en estados unidos en el año de 1950.

- Teoría de la contingencia: esta teoría tiene como representantes a William Dill, William Starbuck, James Thompson, Paul Lawrence, Jay Lorsch Y Tom Burns en estados unidos en el año de 1980.

Deberíamos entender a la administración como el proceso que ayuda a sistematizar y a organizar adecuadamente una organización, y según el siguiente personaje quien desarrollo una teoría que un está vigente en la actualidad sobre que procesos se deben de realizar en las empresas, Henry Fayol sigue los siguientes principios esto para poder lograr mejor los objetivos:

- División de trabajo.
- Autoridad.
- Disciplina.
- Unidad de mando.
- Unidad de dirección.
- Supeditación de los intereses individuales a los grupales.
- Remuneración.
- Centralización.
- Jerarquía.
- Ordenamiento.
- Equidad.
- Estabilidad.
- Iniciativa.
- Conciencia de equipo.

Si seguimos estos pasos y principios de la administración el proceso y el funcionamiento de una organización será la correcta.

Con el pasar de los tiempos la administración ha tenido cambios y se ha adaptado a los nuevos mercados de la actualidad y ha tomado en cuenta ya no solo el organizar, liderar, controlar los procesos para llegar a los objetivos, si no que ahora es importante tomar en cuenta para que una empresa funcione correctamente hay otros factores importantes que se deben de contemplar, como en el caso de los trabajadores que ya no solo importa la remuneración si no la calidad de apoyo psicológico, las estrategias administrativas para lograr las metas deben tener en cuenta que es importante tener satisfechos a los trabajadores para que estos puedan realizar sus tareas y puedan llegar a sus metas u objetivos, otro tema importante es el cuidado del medio ambiente que por todo el tema de los desastres naturales globales es importante cuidar el proceso de trabajo y acción de cada empresa para no afectar al ecosistema, donde se tienen que implementar procesos administrativos que contemplen el cuidado de estos temas.

En la actualidad todo el proceso inicial de la administración a tenido cambios para mejorar su aplicación en cada uno de los ramos antes mencionados, ya que es importante tener en cuenta que en estos tiempos es necesario aplicar la ética en la administración y no solo la ética, sino que también se debe de tomar en cuenta y aplicar el trabajo de la administración con base a la moral, ya que es importante que en una empresa u organización los trabajadores puedan sentirse seguros, apoyados y protegidos por la misma empresa para que estos asu vez puedan desempeñarse de la mejor manera, ya que en estos tiempos es preferible tener un ambiente laboral sano y armoniosos que recibir una buena remuneración económica.

En este subtema podemos recalcar que la administración tiene los tres aspectos, ya que como hemos visto en el transcurso de este ensayo la administración se puede implementar en diversas situaciones, organizaciones y puede trabajar en conjunto con diversas ciencias.

La administración como ciencia la componen o posee una serie de conocimientos que estén organizados sistemáticamente que en el paso de los tiempos ha adquirido diversos

conocimientos desde su origen conserva sus propios principios, pero a su vez podemos encontrarlo en cualquier organismo social.

La administración como arte se identifica porque se puede construir resultados que favorecen la organización con sus atributos variados, en la administración es importante usar la creatividad para darle solución a problemas que impidan el avance de los objetivos y estrategias de una organización.

Y por último la administración como técnica podemos identificarla porque se constituye de un conjunto de procedimientos que se basan del conocimiento y la experiencia, la cual a ayudado a su mejoría con el paso del tiempo, es importante tener constancia en su realización para obtener más habilidad para su desarrollo.

Es importante poder abarcar este tema y enfocarnos en nuestro país, ya que la mayoría de las empresas mexicanas no cuentan con el capital suficiente para poder invertir en nuevos procesos administrativos, invertir en tecnología para poder brindar así productos y/o servicios de calidad y competitividad, ya que por falta de recursos este tema de la nueva administración para el nuevo mercado está pasando desapercibido y está quedando en segundo plano, y solo una pequeña parte de estas empresas si puede aplicar los nuevos procesos de la administración moderna.

La evolución en los procedimientos y en los métodos en la administración ha sido el resultado de la búsqueda de formas de organización más eficientes para la realización de las actividades humanas. Las que a su vez han evolucionado a la par de los cambios sociales, económicos, productivos y del mercado.

He llegado a la conclusión que la administración ha sido, es y seguirá siendo una ciencia, arte y técnica importante para el desarrollo de la sociedad ya que gracias a ella se a podido establecer una sociedad organizada y si hablamos en el aspecto de una empresa u

organización es vital contar con esta ya que cada proceso debe de estar estructurada, y en la actualidad la administración contempla varios puntos que anteriormente no se contemplaban, como lo son la ética y mora, el respeto al ecosistema, aprovechar el avance tecnológico para poder ofertar un buen servicio por producto teniendo como base la calidad.

Referencia:

Chiavenato, Idallberto (2001). Administracion, una ventaja competitiva. McGrawHill

Lourdes Munch Galindo (2015). Fundamentos de administración. Trilla